

Lafourcade y lo de Menem:

## "Es posible que me haya excedido un poco"

SANTIAGO.— "Es posible que me haya excedido un poco en las calificaciones que hice del Presidente Menem... tal vez pesó más el novelista que el escritor", reconoció ayer Enrique Lafourcade, quien a pesar de la enorme polémica causada por su artículo sobre el Presidente argentino, asegura no haber perdido aún el buen humor.

El escritor hizo profusas declaraciones ayer a cinco radioemisoras argentinas y un canal de televisión trasandino.

"INSOLITO"

—¿Cómo se siente en medio de

toda esta polémica?

—Más o "menem" no más.

—El Presidente Aylwin está un poco enojado con usted; lo llamo grosero...

—Anoté ahí que me parece insolito y sin precedentes en las relaciones entre un Presidente de la República y los escritores e intelectuales de su país la manera cómo el Presidente Aylwin ha exteriorizado su desagrado por una publicación y una actuación en televisión de un escritor y periodista.

—¿Qué forma habrá preferido usted?

—Existen canales y procedimientos, como oficios, cartas reservadas, llamadas telefónicas o reuniones personales. Fue muy peligroso lo que hizo. Me parece que se echó más leña al fuego.

—Pero usted casi le creó un conflicto diplomático de proporciones...

—Ese conflicto es inexistente. El artículo, si bien tiene un tono caricaturesco hacia un Presidente atípico en modos y modas, reconoce también el éxito en la gestión económica del Presidente Menem. Yo, como intelectual, sentí que tenía la oportunidad de

expresarme libremente.

—Pero fueron bastantes duras sus palabras respecto de Menem.

—Es posible que me haya excedido en algunas calificaciones; por ejemplo en su descripción literaria. Pero creo que pesó más el novelista que el escritor.

El se defendió recordando las "irónicas y ferocia sanguinarias" crónicas humorísticas de periodistas argentinos respecto a los Presidentes de todo el mundo.

—Yo, que me considero una especie de humorista, creo que el asunto de fondo aquí es la total falta de humor que hay en este país, donde abundan los textos solemnes.

Resaltó también su gran admiración y respeto por la cultura trasandina, desde Gardel hasta Borges. "Pero eso nada tiene que ver con las incidencias pintoneras de sus conductores políticos, porque no son ellos los que hacen la cultura", dijo Lafourcade.

### COBERTURA EN ARGENTINA

El programa de TV más visto de Buenos Aires trasmisó anoche "en vivo" las excusas públicas que el Presidente Aylwin dio al Presidente Menem por los conceptos vertidos por el co-

naturalista Enrique Lafourcade y que indignaron al mandatario trasandino cuando las conoció recién el martes por la mañana (aunque habían sido publicadas el domingo).

El periodista Bernardo Neustadt —también un personaje en Argentina, cuyo segundo matrimonio ha merecido las portadas de las revistas— es el conductor del programa "Al Término Nuevo" que se transmite a las 22 horas por Canal 11. El anochecer se extiende sobre el asunto, leyendo algunos párrafos de Lafourcade, consta de la furia que le había dado a Menem y luego, el capítulo al cerró con las excusas de Aylwin.

Ayer algunos diarios argentinos dieron cobertura al hecho con el epílogo de las declaraciones de Aylwin.

"Aylwin disculpado ante Menem", tituló una crónica al respecto el diario "Ámbito Financiero", donde hace referencia a las públicas excusas que el Presidente de Chile dio a su colega de Argentina, pero donde reproduce las frases relevantes del artículo de Lafourcade que causaron la ira de Menem. Algo similar publicó también "Página 12", en el que destaca la declaración de Aylwin respecto al "abuso" que a veces se hace de la libertad de prensa.

## "Es posible que me haya excedido un poco" [artículo].

### Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Es posible que me haya excedido un poco" [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile